

Engel

Haben Sie schon einmal einen Engel gesehen? Also in echt, nicht am Weihnachtsbaum oder auf einer Postkarte oder als Schlüsselanhänger? Oder haben Sie schon mal etwas mehr über Engel nachgedacht?

Mit den Engeln ist das ja so eine Sache. Eine äußerst zwiespältige Sache genau genommen. Einerseits: Engel haben ganz viel mit uns zu tun: Schutzengel wünscht sich jeder an seiner Seite. Gerade wenn man von einer langen Autofahrt gut angekommen ist, dankt man seinem ganz persönlichen Schutzengel. Manchmal entdecken wir sogar den Engel in lieben Menschen: "Du bist unser Engelchen" sagen Eltern gerne zu ihren kleinen Kindern und wenn uns unverhofft Gutes widerfahren ist, dann sagen wir auch gerne: "Du bist wirklich ein Engel!" Andererseits: Schon bei diesen kleinen Beispielen wird deutlich: Irgendwie sind Engel uns auch fern. Nicht einfach wie ein guter Freund immer per Telefon erreichbar, sondern unverfügbar. Freude und Schutz, die man selbst nicht geben kann, sollen sie bringen. Eben unplanbar eingreifen, gerade wenn uns Unplanbares widerfährt.

Und sie sind nicht nur unverfügbar, sondern auch unsichtbar und uns ganz fern, und man kann ihre Existenz gut begründet sogar gänzlich in Frage stellen.

"Sie leben hinterm Horizont, getrennt von uns unendlich weit, sie müssen sich an Sterne krallen – ganz fest, damit sie nicht vom Himmel fallen; Erst wenn die Wolken schlafen gehen, kann man uns am Himmel sehen, wir haben Angst und sind allein".

Auch das eine menschliche Beschreibung der Engel und in diese kann man schon einstimmen: "Gott weiß ich will kein Engel sein". So singt es die deutsche Band Rammstein in ihrem fast schon klassisch gewordenen Lied: Engel.

Engel sind nah und fern, sind machtvoll und schwach, im Himmel und auf Erden. Sie sind nicht göttlich, aber Gott doch viel näher als wir normalen Erdenbewohner.

Überhaupt: Wie ist das mit uns? Von Engeln zu reden, macht ja nur Sinn, wenn sie etwas mit uns zu tun haben. Und ja, wir haben was mit ihnen zu tun. Auch, wenn wir sie nicht sehen können und ihre Existenz nicht beweisen können. Und, wir haben etwas mit den Engeln gemeinsam: Wir sind alle von Gott geschaffen.

Wir - wir sind aber keine Engel und auch nicht wie Gott, aber wir sind von ihm geschaffen, durch ihn gerufen und durch ihn bestärkt.

"Denn er hat seinen Engeln befohlen über dir, dass sie dich behüten auf allen deinen Wegen."
(Psalm 91, 11)